

S&P revisa perspectiva crediticia de León

■ Menos fuerte, el desempeño presupuestal del municipio

Francisco Flores Hernández

GUANAJUATO, Gto.- Standard & Poor's (S&P) revisó la perspectiva crediticia del municipio de León, de estable a negativa, y confirmó la calificación de 'mxAA', hecho que decir de la calificadora, se sustenta en un desempeño presupuestal municipal menos fuerte a partir de 2012.

Esta nota, advirtió S&P, podría continuar bajo presión ante los planes de inversión municipales. Además se tiene la expectativa de que la deuda municipal se incrementaría en montos importantes en 2014 y 2015.

También se observa que León tiene "una administración financiera

que consideramos menos predecible. La calificación considera, por otro lado, una posición de liquidez que se mantiene sólida y una adecuada flexibilidad financiera, sobre todo por el lado del gasto".

Al 31 de agosto de 2013, León reportó un superávit operativo de 529 millones de pesos, equivalente al 24 por ciento de sus ingresos operativos, así como un superávit después de gasto de inversión de 16 por ciento de sus ingresos totales.

"En nuestro escenario base, estimamos que al cierre de 2013, el municipio alcanzaría un superávit operativo de aproximadamente 15 por ciento de sus ingresos operativos y un déficit después de gasto de inversión que sería menor a 3 por ciento de sus ingresos totales", expuso la firma.



La deuda directa municipal se ubicará en 903 mdp al cierre de 2013. (Foto: Archivo)

Sin embargo, ante los planes de inversión municipales, "estimamos que este déficit podría superar el 10 por ciento en 2014 y 2015, lo que presionaría su calificación a la baja".

Por su parte, "la deuda directa

municipal estimamos que se ubicará en aproximadamente 903 millones al 31 de diciembre de 2013, lo que equivaldría a un moderado 30 por ciento de sus ingresos discrecionales estimados".

Más en la 7B

S&P revisa perspectiva crediticia de León

Francisco Flores Hernández

GUANAJUATO, Gto.- Standard & Poor's (S&P) revisó la perspectiva crediticia del municipio de León, de estable a negativa, y confirmó la calificación de 'mxA', hecho que, de la calificadora, se sustenta en un desempeño presupuestal municipal menos fuerte a partir de 2012.

Esta nota, advirtió S&P, podría continuar bajo presión ante los planes de inversión municipales. Además se tiene la expectativa de que la deuda municipal se incrementaría en montos importantes en 2014 y 2015.

También se considera que León tiene "una administración financiera que consideramos menos predecible. La calificación considera, por otro lado, una posición de liquidez que se mantiene sólida y una adecuada flexibilidad financiera, sobre todo por el lado del gasto".

Al 31 de agosto de 2013, León reportó un superávit operativo de 529 millones de pesos, equivalente al 24 por ciento de sus ingresos operativos, así como un superávit después de gasto de inversión de 16 por ciento de sus ingresos totales.

"En nuestro escenario base, estimamos que al cierre de 2013, el municipio alcanzaría un superávit operativo de aproximadamente 15 por ciento de sus ingresos operativos y un déficit después de gasto de inversión que sería menor a 3 por ciento de sus ingresos totales", expuso la firma.

□ Se debilita desempeño presupuestal del municipio



Al 31 de agosto de 2013 el municipio reportó un superávit operativo de 529 mdp.

(Foto: Archivo)

Sin embargo, ante los planes de inversión municipales, "estimamos que este déficit podría superar el 10 por ciento en 2014 y 2015, lo que presionaría su calificación a la baja".

Por su parte, "la deuda directa municipal estimamos que se ubicará en aproximadamente 903 millones al 31 de diciembre de 2013, lo que equivaldría a un moderado 30 por ciento de sus ingresos discrecionales estimados".

A su vez, su servicio de deuda (pago de principal e intereses) representaría cerca del 4 por ciento de sus ingresos discrecionales este año.

El total de la deuda directa municipal

está compuesta por créditos con la banca comercial y de desarrollo y están garantizados con un porcentaje de las participaciones federales que le corresponden al municipio.

Para 2014 y 2015, León podría refinanciar su deuda actual y contratar deuda adicional hasta por mil 200 millones, para financiar su programa de inversiones. "Daremos seguimiento a los cambios en los montos de la deuda municipal en los

próximos meses con el fin de determinar el impacto de estos en su calificación actual".

Sapal

De igual forma, el día de ayer S&P revisó hoy la perspectiva del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de León, Guanajuato (SAPAL) a negativa de estable y confirmó la calificación de riesgo crediticio de largo plazo en escala nacional de 'mxA'.

Explicó que la revisión de la perspectiva refleja una acción similar sobre el municipio de León, y se origina por la probabilidad de que León eventualmente respalde de manera oportuna al organismo en caso de alguna contingencia financiera.

A pesar de ello, S&P señaló que SAPAL "sigue reflejando su sólido desempeño financiero que esperamos se mantenga al cierre de 2013 y 2014, al igual que su alta eficiencia comercial".

"Si bien consideramos que el organismo puede asegurar sus recurrentes necesidades de inversión en infraestructura con apoyo de financiamiento externo, y mantener una liquidez adecuada, consideramos que la eficiencia física, que aún tiene margen de mejora, y la escala del organismo de agua son factores que limitan la calificación." □